

# NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 12 de Febrero de 1931

NUMERO DE HOY 5.144

## Banco Español de Crédito

CAPITAL..... 100.000.000 de pesetas  
RESERVAS..... 48.542.944'54 —  
DESEMBOLSADO.. 46.683.750,00 —

Domicilio Social: MADRID — Alcalá, 14 y Sevilla, 3 y 5

### CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Cortina; Vicepresidente, Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez de Estrada; Administrador Delegado, Excmo. Sr. D. Pablo de Garnica; Administradores, Excmo. Sr. Marqués de Albuemas, Excmo. Sr. Marqués de Valdeiglesias, Excmo. Sr. D. César de la Mora, Excmo. Sr. Conde de la Mortera, Sr. D. Francisco Aritio, Sr. D. Antonio Sáez, Excmo. Sr. Marqués de Viesca de la Sierra, Excmo. Sr. D. Manuel de Argüelles; Censor, Sr. D. Alberto de Aguilar.

### OPERACIONES

Cuentas Corrientes con interés - Cuentas corrientes de Crédito - Cuentas Corrientes en Moneda Extranjera - Descuento y Cobro de Letras sobre España y el Extranjero - Préstamos sobre Valores - Descuento y Cobro de Cupones Giros y Cartas de Crédito sobre España y el Extranjero - Giros Telegráficos Depósitos de Títulos, Valores y Objetos preciosos - Compra-Venta de Monedas Extranjeras - Ordenes de Bolsa

### CUENTAS CORRIENTES

A la vista 2 y 1/2 por 100 de interés anual - A ocho días vista  
CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

A un mes 3 por 100 anual — A tres meses 3 y medio por 100 anual  
A seis meses 4 — — — A un año... 4 y medio por 100 anual

## CAJA DE AHORROS

Interés que se abona :- 4 por 100 anual

## Después de la Gripe

El enfermo queda quebrantado, sin energías ni vigor alguno, sin ganas de comer y expuesto a una gravísima recaída

Si queréis regenerar pronto vuestro organismo, recobrar el apetito y las fuerzas, tomad el poderoso reconstituyente

## HIPOFOSFITOS SALUD

que es de todos el tónico preferido para combatir el agotamiento

Aprobado por la Real Academia de Medicina  
Cerca de medio siglo de éxito creciente

## fincas de regadío

Se arrienda una de 32 fanegas, con dos casas-vivienda, cuerdas, pajares, agua fija y más de 200 árboles frutales en plena producción. Otra de siete fanegas, sembrada de alfalfa este mismo año; y otra de dos fanegas y media; juntas o separadamente; situadas en el término de «La Isla».  
Razon, calle Marqués de San Nicolás número 51, piso segundo.

## RECIBOS DE PRESTAMOS

## FES DE VIDA

de venta en la imprenta de este periódico

## Erupciones DE LOS NIÑOS

Se curan con rapidez con Depurativo infantil y Pasta Porosa Caballero  
De venta en Droguerías y Farmacias

La Compañía de Maderas BILBAO  
Oficinas y Fábrica, muelle Churrucá Apartado n.º 44.

## Pensión Mercedes

La más económica y que reúne el mejor confort. Trato esmerado, comodidades y cocina castellana. La mejor de todas las pensiones, tanto por el punto céntrico donde está instalada, como por la sencillez y buen condimento en las comidas.

Visita Montero 31 pral. y quedaréis convencidos.

Habitaciones a precios reducidos

## Las Abstenciones

El aspecto político español es pintoresco. No precisa el gracejo de un humorista para comentarlo.

Hace un año, a raíz de finada la dictadura, creyóse inminente como medida saludable para la patria, la constitución de un parlamento, en el cual se ventilasen responsabilidades si las habría y se deshiciesen muchos entuertos que todo largo gobierno dictatorial o de excepción lleva consigo. Recordamos, que por los antiguos jefes de las agrupaciones políticas se reclamaba con urgencia la reunión de las Cortes del reino, que desembrollasen el caos político, consecuencia del Gobierno absoluto del dictador. Hemos presenciado todos la labor del Gobierno actual, constituido, no a título fijo sino más bien como provisional, para que continuase funcionando la rueda nacional y con el fin primordial de formar un parlamento que fijase la orientación política y económica de la patria. Y el caso es muy curioso, los que ante las multitudes declamaban la urgente necesidad de las Cortes, a pretexto de una reforma de la constitución, que siendo diputados, pueden con toda seriedad en las Cámaras pedir la, son los primeros abstencionistas.

Los políticos españoles se han movido siempre en un círculo vicioso, fundamentadas sus deleznable doctrinas en teorías maquiavélicas, opusieron sistemáticamente a toda idea que no cuadrara en la convivencia de sus egoísmos.

## Cuando veáis aburridos a vuestras maridos

Por Ursula Bloom

Nada es más difícil de soportar que la rutina diaria; es preciso adoptar alguna medida para evitarla, antes de que sea demasiado tarde.

La separación y el divorcio raras veces se producen por otra causa que el aburrimiento y el fastidio diario. Casi puede afirmarse que no hay acontecimientos en la vida matrimonial que no se vean señalados por los diferentes grados del aburrimiento. Y, poco a poco, llegan estos a tomar tales proporciones que no es posible ya soportarlos o pasarlos por alto.

Un marido aburrido es un mal marido, se ve condenado por cualquier cosa. Y, sin embargo, su aburrimiento y su maldad pueden perfectamente ser exclusivamente obra de su mujer, o, al menos, depender de ella. Podrá medir la magnitud tanto de la una como del otro por sus propias faltas... las que muy probablemente serán la causa de ambos.

Acostumbrarse a algo es un error, la costumbre es el principio del aburrimiento. En la vida, lo que mantiene despierto el interés son las novedades, el libro que aun no se ha leído, el cuadro que aun no se ha admirado, la gente que aun no se conoce o la que solo se ha tratado una vez sin aun haber llegado a conocerla a fondo.

Esta es la naturaleza humana que todo nos interesa y atraiga nuestra atención, y mientras se mantenga viva y despierta esta atención y este interés, todo marcha a maravilla con nuestro humor y nuestro temperamento.

A mi modo de ver, no existe razón alguna para que un matrimonio llegue a conocerse tan íntimamente como para excluir entre ellos todo sentimiento, por pequeño que sea, de misterio apto para mantener siempre alerta su atención. No existe razón para permitir que con el tiempo lleguen a perder todo interés el uno en el otro. Creo que nunca faltará alguna oportunidad para proveer de algún interés o misterio la más honesta y ordenada de las vidas.

## La obligación de las esposas

Ningun marido precisa sentirse aburrido en su hogar. Deben empezar las esposas por dejar de contar-

Muchos de los que piden reformas, se encastillaron en la abstención o en la obstrucción si estas reformas no eran llevadas a efecto por ellos, según su ingenuidad o a veces su capricho, no obstante reputar como buenas las normas del adversario. Con estos procedimientos, en lugar de consolidar, se desarticula una nación.

Dada la idiosincracia del pueblo español, es de suponer no tome en serio esto de las abstenciones. La teoría abstencionista es negativa, no resuelve ningún problema, pues con negaciones no se edifica nada; la afirmación razonada y lógica expuesta al público con tenacidad y sometida a todas las contingencias de la lucha, es la que por fin consigue su adopción en la mayoría. Dada la escasa fe en los ideales políticos que existe en España, la abstención de un grupo o partido en la lucha electoral engrosa a veces por lo menos en un cincuenta por ciento de sus votos el partido opuesto.

Estas volubilidades de los hombres políticos sirven naturalmente de estímulo al jefe del Gobierno, para que con la firmeza y seriedad de su carácter, realice las elecciones en la fecha prefijada.

Se observa en la época actual, que algunos de los hombres de la vieja política, están jugando al marro como los chicos.

Y esto no tiene otro inconveniente sino que el país se ha enterado de ello.

MIGUEL ANCH.

les todo lo que les concierne; deben comprender que mucho más conveniente es dejarlos sin enterarse absolutamente de todas sus ideas, de todas sus pensamientos y sus opiniones, reservándose para algún momento oportuno al relatarle este o aquel pequeño incidente que puede no tener para él la importancia que para ella.

Y hay muchas otras cosas que también puede hacer una esposa para tratar de evitar el aburrimiento en su casa. Principalmente lo inesperado; algo que el marido no esperó de ella, algún cambio en sus costumbres que le interesará. Puede ser algo muy insignificante, pero que tendrá el poder de cambiar en alguna forma la rutina diaria haciéndola más soportable.

Quisiera que me comprendierais bien... No quiero decir que la rutina y la costumbre no sean cosas excelentes y muy recomendables. Una vida ordenada es necesaria para vivir bien. Pero al mismo tiempo hay momentos en que puede llegar a ser peligroso.

Pues nada destruye más que la monotonía... nada es más apto para matar el buen humor que el aburrimiento y nada es más difícil de soportar que las costumbres inveteradas. Todo esfuerzo que se haga en este sentido será de resultados maravillosos para el bienestar del hogar y, por consiguiente, del marido.

Una esposa inteligente, compenetrada de la verdad de lo que acabo de exponer, tratará de cambiar el orden de las cosas establecido durante varios años. Si por ejemplo, hubiese hecho un hábito de hacer la limpieza del hall todos los lunes, de la salita o del comedor todos los martes y así sucesivamente, invirtiendo el turno conseguirá de esta manera interrumpir la excesiva monotonía en el manejo de la casa. Si el marido está acostumbrado a que se le espere en la puerta de la calle, se le podrá esperar en el hall, para variar, y él seguramente notará en seguida el cambio. De la misma manera puede cambiar el orden de los manjares: no solo reservará para los domingos el exquisito plato que a él tanto le agrada, sino que presentándose algún martes o jueves eliminará el fatal aburrimiento tanto de la vida del esposo como de ella misma.

El aburrimiento, el cansancio en todas estas cosas llevan fatalmente a la infelicidad en el matrimonio. La hermosa dama bien acicalada y brillante cual una mariposa de bellos colores, que llama la atención del ma-

rido a su paso por las calles, lo hace así únicamente porque no la asocia a su rutina diaria. Lo atrae porque su vista no es para él algo usual, algo a que está acostumbrado invariablemente. Si estuviese acostumbrado a verla todos los días, perdería para él, el atractivo de la novedad. La monotonía es como un grillete que encadena toda originalidad, al menos en la generalidad de las personas. Pero es algo singular que la monotonía que emana de la rutina de otros nunca nos parece tan terriblemente aburridora como la nuestra propia. Aquella monotonía, aquella rutina que no conocemos no nos resulta ni la mitad de terrible como aquella a la que estamos acostumbrados y la que ya conocemos a fondo.

## De interés para los maestros

## Las conclusiones de la asamblea de inspectores de primera enseñanza

En la Asamblea de Inspectores de Primera enseñanza que se ha estado celebrando en Madrid, han sido acordadas las conclusiones siguientes:

Que cada maestro no tenga más de cincuenta alumnos, a fin de que la enseñanza sea todo lo práctica y eficaz que es de desear.

Que se creen nuevas escuelas, para lo cual el Estado debe dedicar las cantidades necesarias, aunque sea preciso disminuir otros gastos de los presupuestos.

Declarar insignificante el número de inspectores existentes en la actualidad, todo vez que si la inspección ha de dar el resultado apetezido, cada uno de ellos no debe tener a su cargo más de cien escuelas.

Procurar se dedique a la escuela rural toda la atención que requiere y merece tan interesante aspecto de la enseñanza.

Mejorar los sistemas de enseñanza, haciéndola menos numerotécnica, y más práctica.

Reconocer la necesidad de construir 25.000 escuelas, lo cual supone para el Estado un gasto de 250 millones de pesetas. Al efecto, éste debe dar facilidades a los Ayuntamientos para la construcción de dichas escuelas, dedicando durante diez años 25 millones anuales para subvencionar a aquéllas.

Hacer efectivo el certificado de primer enseñanza.

Crear la Inspección médico escolar. Defender el idioma español fuera de las fronteras de España.

Hacer efectivo el derecho del niño a la educación integral.

Reformar las escuelas normales de modo que los estudios contribuyan a la mayor cultura científica de maestro.

Que el sueldo mínimo de éstos sea de 4.000 pesetas, pudiendo llegar hasta 15.000 como en los demás cargos dependientes del Estado.

Adherirse a la petición de la medalla de oro del Trabajo a favor del maestro de la provincia de Barcelona don Manuel Borrás.

Adherirse asimismo al homenaje que los maestros van a dedicar a don Jacinto Benavente, y también a la petición del premio Novel de Literatura a favor del señor Menéndez Pidal.

Estimando que los traslados ha sido un procedimiento arbitrario que altera y perjudica los servicios, se pide que los inspectores así trasladados vuelvan a sus primitivos destinos, y los nombrados extrareglamentariamente renuncien a su nombramiento, satisfaciendo el Estado los gastos que esto ocasione, o, en su defecto, que los satisfaga la misma Asociación de Inspectores, y que, a la primera reunión de Cortes, se lleve un proyecto de ley restableciendo la inamovilidad y por último, que el sueldo mínimo de ingreso en el escalafón de inspectores sea de seis mil pesetas.

## Escultor BARRAL Marmolista

Talleres: Ponzano 42 Sucursal: Caballeros 6  
MADRID SORIA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra y mármol. Especialidad en obras para Cementerio.

Lea V. Noticiero de Soria

## A los Electores del distrito de Soria

No es un manifiesto de despedida el que os dirijo toda vez que en Soria he de seguir con mi casa, mis fincas, mis amistades y mis afectos.

La representación en Cortes es circunstancial y transitoria. Lo firme y perdurable radica en el nexo de la similitud de intereses y de la identidad de sentimiento.

Dejo la política por que así me lo prometí ante el cadáver de D. Eduardo Dato, apesadumbrado por la injusticia, mas por la barbarie (con ser esta tanta) que aquél crimen representaba. Y como ello no vino sino a colmar las decepciones sin cuento que la política proporciona y que me consta que a propio Dato le movían a retirarse en cuanto diera cima a determinados deberes que a la sazón entendía que le incumbían, natural es que por mi parte quiera libertarme del hastío y amargura que la política me inspira con sus luchas, rencores, concupiscencias y envidias. Una espiritualidad más elevada y ennoblecedora creo poder encontrar en las esferas que a la política tienen que dotar de contenido y de disciplina mediante el desarrollo de las actividades productoras y económicas, sociales y educativas, culturales y científicas. Solo así se nutrirá la ciudadanía de energías, de iniciativas, de personalidad y de ideales, reconociendo por lo que a mí concierne que mis facultades, de suyo pobres, son más aptas para la asiduidad tranquila del trabajo que para las morbosidades pasionales de las intrigas.

Mas, como todos los factores tienen que actuar al ritmo armónico de su función, no os oculto la preocupación honda que me ha embargado hasta hacerlos propuesta de candidato por ese distrito que pudiera merecer vuestra aprobación. Con interés vivísimo y por creer en conciencia que con su designación os sirvo lealmente, os recomiendo a D. Rafael García Ormaechea.

Castellano viejo como vosotros, hijo de labradores, criado en el ambiente de la laboriosidad y de la constancia, su talento le ha llevado a poseer, primero, la absoluta confianza de D. Eduardo Dato que a su lado lo tuvo como colaborador insustituible, alcanzando, después, los puestos preeminentes que hoy ocupa y que demuestran que el Sr. Ormaechea, además de ser ya una realidad consagrada tiene ante sí un porvenir tan lisonjero como cercano. El relieve, el prestigio y la significación del Sr. Ormaechea, son prendas seguras del éxito que ha de acompañar a todas sus gestiones en pró de esos pueblos. Su alma castellana os garantiza el celo y entusiasmo que ha de poner en compenetrarse con vuestras demandas y peticiones.

Creo, por tanto, responder con fidelidad al interés que ese distrito me inspira al aconsejaros que otorgueis al Sr. Ormaechea la misma plena confianza con que a mí me honrásteis.

Al expresaros por ello rendidas gracias, recibid la renovación de mis ofrecimientos de siempre, pues que si me voy de la política, por razones ajenas a esa provincia, no me ausentó ni de España ni de la ciudadanía, ni mucho menos de Soria. Sabed en consecuencia, que respecto de vosotros soy el que fui y estoy donde estaba. Con tal afirmación proclamo y ratifico cuanto a vosotros me une de por vida: el amor sagrado a la tierra que labramos y el culto fervoroso a la tradición que nuestros mayores nos legaron.

EL VIZCONDE DE EZA.

Soria, febrero 1931.

## Los que sufren HERNIAS

Habrán leído con interés las numerosísimas cartas de personas curadas de HERNIA que desde hace muchos años publica la prensa española. Estos testimonios escritos justifican la fama que goza el Método C. A. BOER constituyendo una garantía y una indicación segura para los herniados que quieren prevenirse contra las inevitables, peligrosas y funestas consecuencias de las hernias, logrando su desaparición.

SAN SEBASTIAN, a 26 de Enero 1931. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 60, Barcelona. Muy Sr. mio: Le autorizo para que pueda usted publicar que mi hijo Lorenzo, de 5 años de edad, «ha sido curado» de una hernia escrotal con su «aparato». Como nuestra casa es conocida en toda España y principalmente en las provincias vascongadas, espero que con este apellido se hará usted una buena propaganda ya que bien se lo merece. Sin más quedo de usted afectísimo s. s. JOSE ARANZABAL, Loza y Porcelana, San Marcial, 40. SAN SEBASTIAN (Guipúzcoa).

CALATAYUD, 2 de enero de 1931. Sr. C. A. BOER, Pelayo, 60, Barcelona. Muy Sr. mio: Es para mi un deber hacer público que, gracias a la «excelencia de los Aparatos y Método C. A. BOER, ha curado la hernia» que desde hacia 7 años me tenía en continua tortura. Hoy me encuentro perfectamente bien y los aparatos nunca me molestaron al desempeñar mi dura profesión de cantero. Le queda muy agradecido, su atto. s. s. q. e. m., ISAAC BLASCO, calle de Soria, 29 Dpto. CALATAYUD (Zaragoza).

TEJADO, 22 de noviembre de 1930. Sr. D. C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60, Barcelona. Muy Sr. mio: «Curado» de la hernia que venía padeciendo, le doy las gracias por haberme suministrado tan buenos aparatos. Nunca dejaré de recomendar el «Método C. A. BOER», y le doy permiso para publicar esta carta. Se despide su agradecido y afmo. s. s. RAFAEL GARCIA, en TEJADO (Soria).

**HERNIADOS:** de uno y otro sexo; decídanse a combatir sus HERNIAS con el medio HOY más poderoso, eficaz y seguro. Confiéense al reputado especialista C. A. BOER en sus visitas a:

Calatayud, miércoles 18 febrero, Hotel Comercio  
Soria, jueves 19 febrero, HOTEL COMERCIO  
Almazán, viernes 20 febrero, Forja Comercio  
Aranda de Duero, sábado 21 febrero, Hotel Ibarra  
Zaragoza, lunes 23 febrero, Hotel En opa  
Burgos, domingo 1 marzo, Hotel Norte-Londres

C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo, 60 BARCELONA

## Pinceladas

Fuerzas vivas

Siete años de abstinencia política dan toda clase de derechos a desentumecerse todos los órganos aletargados por la inercia.

Y surgen las huestes con bríos nuevos y atávicas formas a la dulce tarea de salvarnos patriótica e inocente mente.

El carramato porteador de promesas reivindicadoras de un obligado ayuno de mando, rueda con estridencias de vestuado formidable por los renovados caminos de la idealidad política, sembrando a su pasar ofertas, dádivas y venturas enormes bajo el supremo concurso se una opinión que nada ni nadie nos obligó a educar.

Vuelve a la antigua usanza el desfacedor de entuertos, sobre los lomos salientes del Rocinante político, y su trotar arcaico hace conmovier el silencioso vivir ciudadano, alterando su monótono existir hablándole de una nueva modalidad, empujándole hacia una actividad nueva, coaccionándole hacia la urna archivadora momentánea de una opinión colectiva inconsciente, que refleja simpatías insistentes, y que tributa siempre espejismos de una desconsoladora manía de triunfos.

La normalidad ciudadana con su volver, tiene la gran virtud de que colectivamente tengamos derecho de opinar, y al tenerlo, surgen al paso del carramato político esas dormidas fuerzas vivas, que en letárgico sueño restablecieron sus desgastadas energías. Hoy vuelven con más vitalidad, y esperamos confiados y alegres, en la perspectiva que nos presentan con el catálogo de venturas que nos dediquen o con la letanía de ofrecimientos que nos brinden.

Y vemos que de los grupos se destacan esas vivas fuerzas para transmitirnos fervorosamente su robustez ideológica, su ardoroso creer en la fortaleza de su bandera, su abnegación partidística, su patrioterio sacrificio, su renunciamiento ardiente a la tranquilidad del hogar familiar, para que en nuestras horas de recogimiento les paguemos este enorme arrojito con devociones de opinión. Si nosotros fuésemos alguien a quien pudieran llegar nuestros consejos, les diéramos: ¡Ciudadanos, nuestro deber es pagar ese heroísmo de las fuerzas vivas, esa abnegada aptitud de las fuerzas vivas, ese enorme sacrificio de las fuerzas vivas, ese histórico y nunca bien ponderado gesto de las fuerzas vivas, con una sonrisa cariñosa del esceptico que nada ni nadie le educó para tener opinión!— y con esta sencillez de nuestro decir, habríamos generosamente pagado una deuda de gratitud.

Arturo de Salocin.

Almazán y febrero 1931.

Especialidad en «corses»

«PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º

Esquina Fomento.—MADRID

## Ante las Elecciones

Manifestaciones del Excmo. Sr. D. Aurelio González de Gregorio Conde de la Puebla de Valverde

¿—?

Al pensar en el agrarismo llama poderosamente la atención lo mucho de que él se habla al acercarse las elecciones, la facilidad con que se fijan programas agrarios y se otorgan patentes de agrarismo, y lo lamentables que han sido y continúan siendo orientaciones y discrepancias que con estos motivos se manifiestan y que tanto dificultan y retrasan la labor que en favor de la agricultura viene haciéndose.

Y al pensar en las elecciones y en su relación con el agrarismo no puedo menos de recordar y recordar por muchos motivos las que siguieron a las en que se me otorgó la distinción que no olvidaré nunca de representar en Cortes con carácter agrario independiente al distrito de Almazán Medinaceli.

¿—?

Con entusiasmo grande trabajamos en las citadas elecciones y al considerar que nos encontramos en análogas condiciones y circunstancias a las de entonces no es de extrañar que seamos muchos los que creemos que todos cuantos esfuerzos pudiéramos hacer ahora en favor de la causa agraria habrían de desvolverse en forma análoga y con resultado idéntico al que entonces obtuvimos, y que este nuevo desengaño habria de influir poco favorablemente en la labor agraria que aquí venimos desarrollando y en la que no debemos desmayar.

¿—?

Los hechos y consideraciones expuestos y las adhesiones y consultas que hemos recibido del distrito de Almazán (y vengo hablando en plural por no referirme a mí únicamente) vienen siendo objeto de la preocupación de todos nosotros y del deseo de tomar acuerdos en relación con nuestra organización y con las elecciones actuales en cuanto fuera un hecho su convocatoria.

Cena comentada

Una información de un periódico de Barcelona

Barcelona.—El corresponsal en Madrid del «Diario de Barcelona», escribe:

«Anoche se reunieron a comer en un Club aristocrático madrileño una docena de personalidades que ocupan posición sobresaliente en nuestra sociedad.

Los comensales eran presa de viva preocupación, y durante la comida expusieron consideraciones relativas a la vida efímera y azarosa que habrían de tener forzosamente unas Cortes huérfanas de representación directa de importantes sectores de opinión.

«Como no podemos volver, sin grave riesgo—dijo uno de los reunidos—, al tipo de las Cámaras isabelinas del periodo de 1857 a 1867, es preciso que a partir de esta noche todos nosotros nos pongamos en campaña con el propósito firme de alcanzar una modificación completa del escenario político antes de que aparezca en la «Gaceta» el decreto de convocatoria.

Comprometidos a actuar los doce apostoles (asi los designa ya la malicia popular), han realizado y están realizando importantes gestiones, que se proponen continuar con la mayor energía».

Y nos ha causado profunda sorpresa ver que en nombre del agrarismo y sin tener de ello noticias ninguno de nosotros se hayan lanzado a la publicidad propósitos y resoluciones electorales y proclamaciones aisladas de diferentes candidatos.

¿—?

Muy lejos de nuestro ánimo formular cargos contra nadie al decir que no puede ser el elogiado ni beneficiar a la causa agraria el que por unas cuantas personas y sin contar con otras con las que creemos debia haberse consultado se hayan tomado los acuerdos indicados, y al añadir que por nuestra parte nunca hubiéramos prescindido de los que venían unidos a nosotros por vínculos de que creíamos no prescindirían nunca. Siempre hemos considerado deber primordial la necesidad de la unión y de la disciplina en esto y en todos los órdenes.

Y el no dudar de la buena intención de nadie en la actuación y acuerdos que venimos comentando, y el que merezcan nuestros mas esquisitos respetos los candidatos propuestos y cuantos puedan proponerse, no puede ser obstáculo para que al hablar de ello nos veamos privados de expresar nuestra conformidad y creemos que han de pensar de la misma manera muchos de los que con nosotros vienen estando siempre identificados.

¿—?

No puede calificarse de pesimismo el procurar adaptar nuestra actuación a la realidad, y esta creo aconseja limitar por ahora nuestras aspiraciones y propósitos a hacer cuanto nos sea posible para procurar anticipar el momento en que por nuestros comprovincianos y conciudadanos se preste a todos los asuntos indicados la atención que merecen como base precisa para la consecución de todos nuestros programas en favor de la agricultura y en armonía siempre con los intereses generales.

## Tu retrato

Vehemencias de un poeta

Lejos de ti muy lejos, vena mia, contemplo con deleite tu retrato y solo así consigo un breve rato, mi pena mitigar día tras día.

El no verte a mi lado, en agonía convierte mi vivir, y aunque yo trato de ver si me consuelo, nada grato encuentro en rededor, no hallo (alegría.

Tu ausencia de pesar me tiene abito y solo en ti pensando vivir puedo, que solo tu recuerdo es mi (esperanza.

Si no fuera, tal vez, por tu bonito retrato, que de ti es teame remedo, sía ti yo moriria sin tardanza.

Por la transcripción, Angel Palánquez.

## Dos importantes decretos

La convocatoria de cortes y restablecimiento de las garantías

MADRID.—Se ha dado a la luz pública el decreto de convocatoria de Cortes que confirma lo ya dicho respecto a plazos de elecciones y reunión del Parlamento, y otro referente al restablecimiento de las garantías constitucionales, que en su parte dispositiva dice así:

Artículo único. Se restablecen en todas las provincias del Reino, mientras dure el próximo periodo electoral, las garantías establecidas en el Artículo 13 de la Constitución de la Monarquía, quedando encargado el ministro de la Gobernación de dictar las resoluciones indispensables para la cumplida ejecución de esta medida.

# JARABE FAMEL TOS BRONQUITIS TUBERCULOSIS

## Remitido

Sr. Director de NOTICIERO DE SORIA.

Muy Sr. nuestro: Le agradeceríamos que a la mayor brevedad posible, insertara en el periódico de su digna dirección el siguiente comunicado.

Gracias anticipadas de sus affmos. Ss. Ss. q. e. s. m.

Vicente Laseca.

Después de los siete años transcurridos en los cuales la Dictadura barrió todas las organizaciones políticas, que consideraban los distritos como feudos de unos cuantos señores, al darme anuncio de que iban a celebrarse elecciones, vuelven otra vez a extender sus garras, con los mismos programas y los mismos procedimientos, sin más miras que las personales para que les sirva el acta como trampolín y llegar a los puestos elevados de la Administración, sin tener en cuenta las necesidades de los distritos donde no se les conoce nada más que de nombre, y siguiendo este procedimiento se nos quiere imponer un diputado que no le ligan si quiera efectos personales.

Hora es ya, que sacudamos nuestra modorra y procuremos estar representados, no por un señor a quien nadie conoce, sino por uno del país, y nadie mejor que D. Sixto Morales hombre austero y trabajador, que nos ha representado varias veces en la Diputación Provincial, con el beneplácito de todos, que conoce perfectamente las necesidades del distrito y en quien podemos tener la seguridad, de que no encontraremos al señor empacado que una vez conseguida el acta y hechas las tarjetas consiguientes, no se vuelve a acordar de sus electores, sino al amigo a quien todos conocen, que sin ninguna mira particular, trabajará con ahínco comprometido con sus coterráneos, para obtener las mejoras a que tenemos derecho, como ciudadanos de una nación culta, y echar al olvido, el estigma de cenicienta, calificativo que tenemos que agradecer al cunerismo.

- Del pueblo de Buitrago: Cirilo Sanz, Lucio Martínez, Bonifacio Sanz, Laureano Martínez.
- Del pueblo de Pedraza: Isaias Romero, Luciano Romero, Leoncio Lamata.
- Del pueblo de Aylloncillo: Francisco Martínez, Eugenio Fernández.
- Del pueblo de Fuentesaz: Vicente Laseca, Marcelino Jiménez, Feliciano Fuentesaz, Julián Llorente.
- Del pueblo de Fuentesantos: Gorgonio Sanz, Victor Hernández, José Martínez.
- Del pueblo de Garray: José del Río, Pascasio García, Andrés Orte, Vicente Díez.

## CINE IDEAL

El salón de las grandes exclusivas

**DOMINGO PROXIMO**

Grandioso y Sensacional acontecimiento

**ESTRENO** de la maravillosa producción sonora

**EL PRECIO de un BESO**

Totalmente hablada y cantada en español

por el formidable tenor de la voz de oro

**JOSE MOJICA** y la bellísima estrella **MONNA MARIS**

¡Éxito sin precedentes!

## Ceregamil Fernández

Alimento vegetariano completo

Fernández y Canivel MALAGA

De venta en todas las buenas farmacias. —SORIA

## Langa de Duero

Bajo los auspicios de la «Asociación de Hijas de María», y presidida por las autoridades locales, ha tenido lugar el domingo último, 8 del actual, una velada teatral, a beneficio de dicha asociación, con el salón teatro totalmente lleno, poniendo en escena, con impecable interpretación, el boceto de drama «RAMON EL ALBAÑIL», y el divertido sainete de Paradas y Jiménez, MI SALVADOR, en tres actos; que según las impresiones que a la salida recogimos gustaron mucho al público.

Encarnaron perfectamente sus respectivos papeles, todos los que en ambas obras tomaron parte, hijos y vecindados en esta villa. Por temor a omisiones involuntarias renunciamos a dar la lista de aficionados que en ella tomaron parte; pero, sería injusto dejar de hacer público, que el joven Pedro Barrios hizo un admirable «Ramón el Albañil»; un perfecto «Salvador», Joaquín Aparicio; exacto EU LOGIO, Florencio Lafuente; al rosas madrileñas Delfina Macarrón y Encarna Barrios; y tierna PASCUALA, Maximita Ramírez Aparicio. Muy bien los niños Ignacio Macarrón y Anita Aguilar, y cumplidamente todos los demás. Sin tacha la Srta. Azitegui, en su corta intervención, a pesar de su afonía.

Nuestra sincera felicitación a la Asociación organizadora de tan simpática velada, y a todos los intérpretes noveles y ya iniciados; y nuestro ruego, de que no se duerman en los laureles, y procuren depararnos en breve otro rato de agradable y culto solaz, con tanto acierto como el de esta vez.

Han causado profundo sentimiento los fallecimientos de don Dionisio Izquierdo y su hija política doña Josefá Jadraque (q. e. p. d.), oyéndose así manifestarlo espontáneamente a todos los habitantes de esta villa, donde contaban por vecinos los amigos y muchos familiares.

Langa ha perdido un constante incansable y valeroso defensor de sus intereses generales, y de los particulares de los vecinos, de difícil sustitución, aunque sus buenos hijos, hayan heredado sus generosos sentimientos, y desde luego procurarán seguir la senda que deja trazada su finado padre.

Reciban pues, nuestra más sincera expresión de condolencia, la respetable viuda D.ª Teresa Lafuente y sus atribulados hijos, y muy especialmente el segundo de ellos, por la doble y tremenda pérdida que sufren.

El Corresponsal,

## Los capitanes Jiménez e Iglesias y otros se separan de la aviación

En el Ministerio de Ejército se han recibido las papeletas solicitando separarse de la aviación de los pilotos Jiménez e Iglesias, teniente Haya, capitán Rodríguez, comandante Lecea, Lorente, Barberán y otros ases de la aviación militar, por no hallarse conformes con el preámbulo de la Real orden de reorganización del Cuerpo.

La comisión encargada de escoger el personal ha invitado a algunos que habían solicitado su ingreso, a pedir la separación del servicio, entre ellos el capitán Senent Ordiales.

## Ama de cría

Se desea una; para tratar dirigirse a Canalejas, 32.—Soria.

## Ecos y Noticias

### D. Sixto Morales presenta su candidatura por el distrito de Soria

Toda la prensa de Soria ha recibido un manifiesto que varios agricultores de diferentes pueblos de la provincia han redactado proponiendo para diputado por Soria al conocido y popular soriano acreditado comerciante y Presidente de la Cámara de Comercio, D. Sixto Morales.

No conocíamos hasta ayer esta noticia que según rumores el pueblo acoge con beneplácito, por ser hijo de la localidad.

### Natalicio

Ha dado a luz un hermoso niño la simpática señora D.ª Cándida Modrego, esposa del acreditado industrial muy querido amigo nuestro D. Donato Hergueta.

Cordial enhorabuena al venturoso matrimonio.

### En el Duero aparece el cadáver de Bernardino Villares

El pasado día 9 del corriente fué encontrado en la orilla del río Duero término de Los Rábanos por el vecino Leandro Molina, el cadáver del conocido soriano Bernardino Villares que como saben nuestros lectores había desaparecido de Soria el 27 de Abril del pasado año.

Identificado el cadáver y practicadas las diligencias oportunas se le dió cristiana sepultura en Los Rábanos, asistiendo varios amigos del finado.

### Filantropía de un soriano

Con agrado nos enteramos que nuestro distinguido amigo y acreditado industrial D. Vicente Alvarez, ha donado una magnífica librería y biblioteca a las Escuelas de Villar del Ala.

Una vez más hemos tenido la satisfacción de apreciar el noble interés y desinteresado rasgo del honrado ciudadano Sr. Alvarez, que en pró de la cultura ha puesto de relieve.

Reciba nuestra felicitación más efusiva.

## Ley electoral

Para Diputados a Cortes y Concejales, Diputados provinciales, Cabildos insulares de Canarias y Senadores.

Edición oficial. 2,50 pts.

TRATADO DE DERECHO ELECTORAL ESPAÑOL, por M. Sanmartín Pueate. 3 tomos. 45 pts.

### EDITORIAL REUS, S. A.

Academia: Preciados, 1.

Librería: Preciados, 6

Apartado 12.250.—MADRID

### Nombramiento

Al objeto de posesionarse en su cargo de Maestro de la alta comisaría ha salido para Tetuán (Marruecos) nuestro querido amigo y culto maestro Nacional D. José Paredes Mozas. Felicitamos al Sr. Paredes deseándole grata estancia en el territorio Marroquí.

### Amonestaciones

En la I. I. Colegiata de San Pedro, han sido leídas las primeras amonestaciones de la encantadora señorita María del Rosario Ileguza Oficial del Gobierno Civil con el simpático joven Enrique Fernández Villamil Archivero Bibliotecario de la Nacional de Madrid.

Al felicitar al futuro matrimonio lo hacemos gustosos a sus respectivas familias.

### Bailes de Máscaras

Los días 15, 17 y 22 del corriente se celebrarán animados bailes de máscaras en el popular Casino de «La Atarista». La Junta Directiva en el deseo de que resulten con toda la brillantez posible, ha hecho que el programa musical sea de gran atractivo.

En el popular Baile de «La Alegria» también se han confeccionado para dichos días alegres bailes.

Agradecemos a su presidente señor Amezuza López, la invitación que nos hace.

## CULTOS RELIGIOSOS

Ejercicios espirituales para las Hijas de María en la Iglesia parroquial de Santa María la Mayor de esta Ciudad durante los días del próximo carnaval.

Domingo 15, a las 6 de la tarde, Exposición, Rosario, Reserva y plática. Lunes y martes, 16 y 17, por la mañana a las 8 y media meditación y misa; de 11 a 12 plática y Via — Crucis; por la tarde a las 6 Exposición, Rosario, Reserva y plática.

Miércoles 18, a las 8 y media meditación misa y comunión general.

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada acto.

Esperamos que la piedad y deseo de perfección, notas características de las Hijas de María, traerán al Templo a todas las asociadas en los días y horas indicadas para su mayor bien espiritual y al mismo tiempo para desagraviar a Dios Nuestro Señor y a su Madre la Virgen Santísima de los ultrajes que recibían en tales días.

La Junta directiva tiene el gusto de invitar a todas las jóvenes de la localidad que deseen tomar parte en dichos actos.

### Momento político

Se sigue en Soria y sus pueblos en agitación política esperando el día de la elección. Se hacen congeturas en distintos sectores opinándose que los candidatos a elegirse deben ser aquellos mas capacitados y de verdadera influencia para que el beneficio sea general en las aspiraciones de Soria y sus pueblos.

### Reses carbonizadas

Comunican de Valdenarros que el día 6 del corriente en un violento incendio producido en un corral propiedad del vecino Ambrosio Muñoz Delgado, perecieron abrasadas 72 reses lanares y dos corderos.

Las pérdidas se calculan en unas 1.900 pesetas. El siniestro se cree casual.

### Montador de Calefacciones

Hemos tenido el gusto de saludar al competente montador de calefacciones, D. Manuel López, el que procedente de la importante casa Ulpiano del Cura establecida en Madrid, Plaza Príncipe Alfonso II, ha instalado la calefacción en casa de D. Leonardo Alonso en Navaleño y otras dos más en casa de D. Sixto Morales de esta Ciudad.

Dichos señores, nos han manifestado se hallan muy contentos con la obra realizada y con los precios de la casa.

Esta casa instala calefacciones de todos los sistemas, Saneamientos en general, termosifones y bombas, y se ofrece al público soriano, para cuanto se relaciona con ella.

La oficina se halla en Plaza Príncipe Alfonso núm. 11 (antes Plaza de Santa Ana) teléfono 18860-Madrid. 1-1.

### BANCO HISPANO AMERICANO

#### CASA CENTRAL.—MADRID

Sucursales en todas las poblaciones importantes de la Nación

CAPITAL 100 MILLONES DE PESETAS

CAJA DE AHORROS.—4 POR 100 DE INTERES ANUAL.—CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA, 2,50 POR 100 ANUAL.—IMPOSICIONES A PLAZO.—VENTAJOSOS TIPOS DE INTERES.

Cartas de crédito — Cheques — Descuentos de letras — Premios de Lotería — Cambios de monedas y billetes extranjeros — Valores — Depósitos — Bolsa — Infomes comerciales, etc.

Préstamos con pignoración de trigos y otros cereales

CANALEJAS, 25 y 27

S O R I A

## Agrarismo

En otro lugar de este número hace extensas manifestaciones de lo que es el agrarismo el Excmo. Conde de la Puebla de Valverde, muy documentado en estos problemas y en los aranceles.

## Cine Ideal

Este aristocrático salón presenta hoy, segundo jueves sonoro de gran moda la deliciosa e interesante producción sincronizada de la famosa marca UFA titulada «Adios Mascota», interpretada por la encantadora estrella Lillian Harvey. Completan el programa un noticiario Fox y una cómica ambas mudas.

El domingo próximo tendrá lugar un nuevo y sensacionalísimo acontecimiento sonoro, con la maravillosa película «El Precio de un Beso», totalmente hablada y cantada en español. «El Precio de un Beso», fué la revelación del gran tenor mejicano José Mojica, cuya reciente «tourné» por España ha constituido un gran éxito artístico. José Mojica, llamado el tenor de la voz de oro, posee enormes cualidades que han sido el asombro del mundo entero. Comparte con él la labor en el «Precio de un Beso», la bella artista de habla española Monna Maris, protagonista también de otra gran producción hablada del año: «Del Mismo Barro» donde hizo sus primeras armas en el cine. El estreno de «El Precio de un Beso», será la nueva sensación del año.



Expresos de gran lujo para AMERICA

Barcelona - Brasil - Plata

18 Febrero ' Duilio ,

12 Marzo ' Giulio Cesare ,

Barcelona - Valparaíso (vía Panamá)

7 Marzo ' Orazio ,

Escala en Cádiz el 9 de Marzo

Gibraltar - New - York

24 Febrero ' Roma ,

Agentes Generales, en España Sdad. Italia América-BARCELONA, Rambla Sta. Mónica 1-3 - MADRID, Alcalá 45

Agencias para pasajes de Cámara en Soria

D. EMILIO VAZQUEZ

Caballeros 10

## Fomento Hipotecario de España

Fundado en 1907

Préstamos Hipotecarios

Compra-venta de Hipotecas

Tipo fijo de interés 4 por 100 anual sin comisiones.

Diríjense las peticiones a nuestras oficinas sin intervención de Agentes.

Oficinas técnico administrativas: Santa María, 159, (Chalet) Teléfono, 281.—BADALONA (Barcelona).

Tip. de NOTICIERO DE SORIA



la mejor salvaguardia contra la gripe y el reumatismo. Tenga siempre un tubo a mano.

¡No ataca el corazón!

